



CDU Köln

CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung 1 - Innenstadt/Deutz
Bezirksrathaus · Ludwigstraße 8 · 50667 Köln

Herrn
Bezirksbürgermeister
Andreas Hupke

Herrn
Bürgeramtsleiter
Dr. Ulrich Höver

Frau
Oberbürgermeisterin
Henriette Reker

CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung 1

Ralf Uerlich · Vorsitzender E-Mail: fraktion-bv1@cdu-koeln-innenstadt.de

Bezirksrathaus
Ludwigstraße 8
50667 Köln

Mehr Informationen im Internet:
www.cdu-koeln-innenstadt.de
www.cdu-koeln.de

Tel.: 0221 / 221-91305
Mob: 0172 / 2951 497
Fax: 0221 / 221-6569702

Twitter: CDUKoeln1

Eingang beim Bezirksbürgermeister: 03.09.2018

AN/1198/2018

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 1 (Innenstadt)	17.09.2018

Stickstoffoxidbelastung durch Hotelschiffe beseitigen: Grüner Landstrom anstelle von Dieselstrom

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, sehr geehrte Herren,
die CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Innenstadt bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Bezirksvertretungssitzung zu setzen:

Die Verwaltung wird beauftragt

1. Bei den Reedereien mit Hotelschiffen darauf hinzuwirken, dass der Strombedarf an Bord während der Liegezeiten nicht mehr durch bordeigene Dieselaggregate produziert, sondern aus dem Stromnetz von Land gedeckt wird (Landstrom als Ökostrom)
2. Von Landseite die Infrastruktur für die problemlose Abnahme von Landstrom durch die Hotelschiffe vorzubereiten.

BEGRÜNDUNG:

Schifffahrt und Häfen gehören von jeher zur Wirtschaft der Stadt Köln. Auf sie gründete sich schon im Mittelalter der Wohlstand der Stadt.



CDU Köln

CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung 1 - Innenstadt/Deutz
Bezirksrathaus · Ludwigstraße 8 · 50667 Köln

CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung 1

Ralf Uerlich · Vorsitzender E-Mail: fraktion-bv1@cdu-koeln-innenstadt.de

Bezirksrathaus
Ludwigstraße 8
50667 Köln

Mehr Informationen im Internet:
www.cdu-koeln-innenstadt.de
www.cdu-koeln.de

Tel.: 0221 / 221-91305
Mob: 0172 / 2951 497
Fax: 0221 / 221-6569702

Twitter: CDUKoeln1

Die Personenschiffahrt bereichert das Erscheinungsbild unserer Stadt und ist ein unverzichtbarer Bestandteil des Städtetourismus. Zu ihm gehören auch die Hotelschiffe, für die Köln ein bevorzugter Anlaufpunkt ist. Die CDU Fraktion in der Bezirksvertretung Innenstadt begrüßt dies ausdrücklich.

Der Betrieb der Hotelschiffe steht aber auch in einem Spannungsfeld zu den Zielen des Umweltschutzes und der Gesundheit der Bevölkerung. Jedes Hotelschiff, welches an der Uferpromenade liegt, erzeugt Tag und Nacht seinen Strom durch eigene Dieselmotoren. Die Diesellaggregate werden zu Kraftwerken. Dabei werden rund um die Uhr Stickstoffoxyde am Bug des Schiffes, je nach Konstruktion fast auf der Höhe der Rheinpromenade, ausgestoßen. Nutzer der beliebten Promenade sind unmittelbar betroffen und das Stadtklima wird belastet.

Die Versorgung der Hotelschiffe in den Liegezeiten sollte daher vom selbst erzeugten „Dieselstrom“ auf den aus dem örtlichen Stromnetz entnommenen Strom („Landstrom“) in der Qualität Öko-Strom umgestellt werden. Die RheinEnergie AG hat entsprechende Abnahmestelle für Lastschiffe bereits am Rheinkai südlich des Harry-Blum-Platzes installiert („SchiffsTanke“).

Solche Übernahmestellen können bis weit auf die Anlegerbrücken vorgeschoben werden – bis etwa ein bis zwei Meter an den Schiffskörper heran.

Die Maßnahme wird die Stickoxid-Last in der Innenstadt merklich mindern und so das Stadtklima verbessern.

Mit freundlichen Grüßen

Ralf Uerlich

Wolfgang Micheel-Fischer

Fraktionsvorsitzender

Stellv. Fraktionsvorsitzender